
平成２８年度 第３回藤沢市介護保険運営協議会 

  

日 時：２０１６年（平成２８年）１１月２４日（木） 

                午後２時から 

会 場：藤沢市保健所 ３階  研修室 

 

 

１  開 会        

   

２    委嘱状交付 

 

３       委員自己紹介 

 

４    議 題 

 

＜公開議題＞ 

 

（１）平成２８年度介護保険事業の実施状況について 

 ◆ 事務局から【資料１】について説明 

 

  ・委員からの質問はなかった。 

 

（２）平成２８年度地域包括支援センター活動報告について 

 ◆ 事務局【資料２】について説明。 

 

・委 員：相談の内訳について、延べ件数か、実件数か。 

 

・事務局：延べ件数のため、重複して計上している。 

 

・委 員：地域包括支援センターのパンフレット等の資料を、一般の方々に認識・

理解してもらうためにどういった取り組みを行っているか。 

 

・事務局：市でパンフレット２５，０００～３０，０００部を年間で用意し、民生

委員の現況調査に合わせて配布。また、各市民センターや地域包括支援

センター、各関係機関に配架してもらっている。 

 

 



・委 員：（地域包括支援センターとして）自治会への挨拶や、自治会内の各部会

やクラブ活動等に、包括を周知するため参加させてもらっている。また、

地域のお祭りに参加したりもしている。 

 

・委 員：介護予防給付管理件数で、直接管理件数と委託件数に各地域包括支援セ

ンターで差がある理由は。 

 

・事務局：地域包括支援センターとしての専門職以外に介護支援専門員が配置され

ている場合は直接管理できる件数が多くなるなど、各地域包括支援セン

ターでの人員配置の違いによる部分もある。また、各地域包括支援セン

ターの所在地によっては、周辺に居宅介護支援事業所が少ないため、委

託に出しにくく、直接管理する件数が増える場合がある。 

 

（３）藤沢市介護予防ケアマネジメント事業業務の一部委託について 

◆ 事務局【資料３】について説明。 

 

・委 員：平成２８年１０月１日以前に運営協議会の承認を得た事業者について

「みなし」とすることについては大丈夫なのか。 

 

・委 員：もともと「予防給付」から「総合事業」に移行するもので、地域包括

支援センターに戻した場合、利用者に不利益が生じる恐れが生じる。

また、今回の「みなし」については、過去に運営協議会の承認を得て

いる事業者に限るため、問題ないと考える。 

 

・委員一同：承認する。 

 

（４）介護予防支援及び介護予防ケアマネジメントの業務委託可能な居宅介護支援事

業所の承認について 

◆ 事務局から【資料４】について説明。 

 

・委 員：指定権者である都道府県に承認事項は確認しているのか。 

 

・事務局：都道府県が指定の際に確認すべき事項について、確認している。 

 

・委員一同：承認する。 

 

 

 



（５）藤沢市介護予防・日常生活支援総合事業について 

 ◆ 事務局から【資料５】について説明。 

  ※訪問型サービスＡヘルパー養成研修の第３回修了者数が確定 

   （３５人（予定）→３４人 計６９人（予定）→計６８人） 

 

・委 員：訪問型サービスＡヘルパー養成研修の開催日数について、第１回と第

２・３回が違っているが、研修内容は同一か。 

 

・事務局：第１回については、初日及び最終日が台風の影響もあったため期間を

圧縮したが、基本的な内容は同一である。 

 

・委 員：研修修了者数についてどう考えるか。 

 

・事務局：各回の定員を３０名としたため、第１回については少ない認識だが、

第３回については定員を上回る受講者があったこともあり、概ね想定

どおりである。 

 

・委 員：基本チェックリストの内容について、市独自のものか、国が示したも

のか。また、その使い勝手はどうか。 

 

・事務局：国が示したものをそのまま運用している。これまでとチェックリスト

の位置づけは変わっているが、チェックリストにより運動機能や口腔

機能などのリスクが把握できるため、各地域包括支援センターには、

そのリスクに対応したアセスメント実施、プラン作成をするよう依頼

している。 

 

・委 員：（地域包括支援センターとして）３件のチェックリスト実施し、提出し

た。アセスメント実施、プラン作成後にサービスをすぐにスタートで

きるという面があり、窓口としてもいいと感じた。ただ、開始したば

かりで、件数が増えてくるのもこれからといった印象である。 

 

・委 員：サービス事業者数については想定していたものか。 

 

・事務局：既に神奈川県からの指定を受けている（介護予防）訪問介護、（介護   

予防）通所介護の事業所について指定を行っているため、想定通りで

ある。今後の事業者指定については、需給状況も踏まえ、次期介護保

険事業計画策定時に検討していくことになる。 

 



 

（６）その他 

 ◆ 事務局から「介護の日」イベントについて報告。 

 

・委 員：来年もぜひ開催を。市域が南北に長いため、会場を検討するといいと

思う。 

 

・事務局：藤沢市居宅介護支援事業所連絡協議会との共催事業で今回が５回目と

なる。過去４回は市民会館で開催し、今回は湘南台文化センターで開

催した。 

 

・委 員：わかりました。 

  

＜非公開議題＞ 

（７）地域密着型サービス事業者等の指定状況について 

 

５  閉 会 

 

 

 

次回開催予定 

日時：２０１７年（平成２９年）２月２日（木） 

午後２時から 

会場：藤沢市保健所 ３階 研修室 

 


